
Aspettando 

la Festa dei Nonni 
Fiera del Levante (Bari, 16/09/12) 

È stato un grande successo, l'obiettivo dell'or
ganizzazione è stato raggiunto! 
Oltre 5500 le pianti ne magiche distribuite 
(messe a disposizione gratuitamente dal grup
po Camaflor - Pagano Fiori), la manifestazione 

è apparsa sul TG3 Rai, mentre Telenorba la 
più grande emittente televisiva privata, ha 
trasmesso in diretta l'evento, la notizia è 
stata anche diffusa sui quotidiani e su altre 
reti televisive. 
L'idea è partita da Cosimo Pagano, Ammini
stratore del gruppo Pagano Fiori - Camaflor, 
e Presidente Onorario Comitato Festa dei 
Nonni, in collaborazione con Mario De Palma 
(Presidente Provinciale Federfiori), coadiuvati 
da Arturo Croci (Presidente Comitato Festa dei 
Nonni) e Charles Lansdorp (Flower Passion 
segreteria Festa dei Nonni) 

E' stato presentato un progetto presso l'en-
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te fiera, specificando le varie iniziative già 
intraprese a livello nazionale dal Comitato 
Festa dei Nonni e di quanto importante sia 
il ruolo che svolgono i nonni nella vita dei 
propri nipoti, questo aspetto sociale si sposa 
profondamente con le piante e con i fiori, 
è fondamentale trasmettere e educare i 
bambini verso l'importanza del verde vivo. 
La risposta è stata immediata, il direttore della 
Fiera Levante ha subito sponsorizzato l'idea, 
coinvolgendo altre istituzion i, l'ufficio stampa 
ha diramato la notizia. 
Il giorno della presentazione della manife
stazione alle autorità, i gazebo allestiti per 
l'occasione, sono stati letteralmente presi 

d'assalto dai visitatori . 
Tanti i fioristi che hanno partecipato all'e
vento, ne cito solo alcuni, che hanno fatto 
da coordinamento dei lavori: Francesca Dé 
Michele, Claudia e Debora Spalluto, Rondino
ne Rodolfo, Mattia de Palma, Cosimo Fiume, 
Giacomo Fanigliuolo (maestro Federfiori) Mario 
De Palma (Pre'sidente Provinciale Federfiori) 
tutti della scuola Federfiori . 
Un ringraziamento particolare va al Presi
dente della Fiera del Levante, che ha avuto 
una grande sensibilità nel condividere subito 
il progetto, a tutte le istituziçmi che hanno 
patrocinato l'iniziativa, a tutti i fioristi che 
ancora una volta hanno mostrato il loro at-

tacca mento al gruppo, e soprattutto har 
capito quanto importante sia pubblicin 
il fantastico mondo floreale associato an 
alla Festa dei Nonni. 
Un ringraziamento speciale ad Arturo C 
e Charles Lansdorp. 
Spero che a questa iniziativa, unitamE 
ad altre iniziative in corso in diverse reg 
Italiane, se ne aggiungano altre, uno sf( 
comune di tutta la filiera floricola, ivi comr; 
le associazioni, può certamente contric 
ad indirizzare in occasione di questa fest 
il grande pubblico verso le piante e i fio 

Cosimo Pagano 

Sintesi della Conferenza Stam 
del 16 I 09 I 2012 

Nell'u ltimo giorno fieristico i 
dell'Ente Fiera del Levante hanno 
rendere omaggio ai nonni . 
All'evento, patrocinato dalla C 
Commercio, hanno partecipato 
ri, il presidente della Fiera del 
Gianfranco Viesti, Serg io Fanelli, 
sore Gestione Risorse Umane 
di Bari, Dario Stefano assessore 
agroalimentari regione Puglia, AI 
dro Ambrosi, Presidente della Ca 
Commercio, Ninni Gemmato, Si 
Terlizzi, Mario e Giuseppe De Pal 
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Federfiori, e Cosimo Pagano, Gruppo 
Camaflor - Pagano Fiori e Presidente 
Onorario Comitato Nazionale Festa dei 
Nonni. 
L'iniziativa ha visto come protagonisti 
i nonni e i bambini, il gazebo è stato 
letteralmente preso d'assalto 
È stata distribuita gratuitamente a nonni 
e bambini una pianta" magica", con
sistente in un kit con un seme in un 
vasetto di latta, messa a disposizione 
dal gruppo Camaflor - Pagano Fiori. Ai 
visitatori sono stati offerti anche bouquet 
realizzati dal gruppo fioristi pugliesi, con 
varietà diverse di fiori, prodotti in Puglia. 
"II settore floricolo è una grande oppor-

tunità per l'economia del Mezzogiorno", 
ha detto Mario De Palma di Federfiori, 
discorso ripreso da Cosimo Pagano, che 
da anni collabora con il Comitato Festa 
dei Nonni per divulgare e diffondere 
l'importanza delle piante e dei fiori in 
questa festività . Si è colta l'occasione per 
invitare il presidente della Fiera a ripe
tere la stessa iniziativa l'anno prossimo 
perfezionandola e coordinando anche 
le altre istituzioni . Immediata la risposta 
del presidente della Fiera, Dott. Viesti : 

"La Fiera è aperta al protagonismo delle 
imprese. Questa location è disponibile 
ad ospitare iniziative e progetti di ogni 

tipo, provenienti sia da territori sia da 
gruppi di imprese. Il settore dei fiori e 
delle piante è fondamentale, non ab
biamo avuto sinora nessuna manife
stazione sul tema, ma siamo pronti a 
"costruire" e a sperimentare" . Della 
stessa opinione, il presidente della Ca
mera di Commercio, Sandro Ambrosi : 
"La Fiera e la Camera di Commercio 
lavorano per le aziende e per il territorio . 
Quando ci sono eventi come questo, 
che si sposano con il sociale, la nostra 
istituzione è sempre in prima linea ". 




